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工務計劃項目 163TB 一觀塘市中心重建計劃一

興建分層行人連接系統
橫跨協和街近協和街／物華街交界處的行人天橋

補充資料

(I) 工務計劃項目 163TB 號的第一階段工程，即「月華街行人連接系
統」的造價約為 9,500 萬元（以付款當日價格計算）。請解釋為何現時

「橫跨協和街近協和街／物華街交界處的行人夭橋」（下稱「擬議行人
天橋」）的預計造價會大幅增加至約 1 億 5,350 萬元

擬議行人天橋計劃預計造價高於工務計劃項目 163TB 號的第一階

段工程，即「月華街行人連接系統」造價的主要原因包括：

(a) 擬議行人天橋的橋面面積較月華街行人連接象統的橋面面積為大﹔

(b) 基於不同的地質狀況，擬議行人天橋需要安裝樁柱。月華街行人

連接系統因直接由岩石支撐，並無需要安裝樁柱﹔以及

(c) 如獲財務委員會批准，我們計劃在 2018 年第四季建造擬議行人

天橋，並在 2022 年第四季完成。月華街行人連接承統是於 2013 年 4 月
開始建造，並已於 2015 年 10 月完成。價格調整亦是該等項目造價差異

的另一因素。

2. 考慮了以上種種因素後，擬議行人天橋的估計造價與月華街行人
連接系統造價是相若的。

(II) 由於擬議行人天橋將與另一條由市區重建局（下稱「市建局」）
興建並聯繫觀塘市中心重建計劃主地盤及觀月﹒樺辜的行人天橋連接起

來，成為一組綜合行人天橋~統，請問：（ i ）當局會否要求市建局或

與觀塘市中心重建計劃有關的發展商，分擔擬議行人天橋的建築費用？

(ii ）預計將會使用擬議行人天橋的行人數量如何，而當中觀月﹒檸辜

的居民所估的比例是多少？ (iii ）擬議行人天橋每年經常開支，包括

擬議行人天橋及升降機的維修費約多少？市建局會否依據以上第（ ii)

條中所提及的比例，分擔這些經常開支？及（iv）比較兩條行人夭橋每平

方米的建築費用

3. 就（ i）及（ iii ） ， 擬議行人天橋將為觀塘社區帶來以下祥益 ：
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(a) 由於擬議行人天橋將連接至位於觀月﹒梓宰基座平台的行人通道

並全日 24 小時開放給公眾使用，因此可加強月華街、協和街、物華街

及此鄰地區的通達性﹔

(b) 擬議行人天橋將為觀塘社區提供更方便的通道前往觀塘社區健康

中心大樓（位於觀月﹒梓率基座平台的政府、機構和社區設施）。尤其是

擬議行人天橋系統將提供無障礙分層行人通道，方便長者、傷健人士，

以及觀塘社區健康中心大樓內普通科門診診所、母嬰健康院和職業健康

診所設施的其他使用者進出健康中心﹔以及

(c) 新行人天橋將有助把部分使用地面過路處的行人分流，並可應付

因新市中心逐步落成而增加的區內行人流量。

4. 因此，我們以工務計劃落實擬議行人天橋是合適做法 。

5. 政府將會承擔擬議行人天橋的建築費用，並負責管理和維修。擬

議行人天橋的預計每年經常開支約為 160 萬元。

6. 就（ii），根據交通影響評估的行人流量模型，使用擬建行人天橋

的最高雙向行人流量估計每小時約 1, 900 人次，當中包括當區居民和工

作人士及來自其他地區的使用者 。 擬議行人天橋皆在服務整個社區，故

難以確定使用者的身份。

7. 月華街、物華街及協和街等一帶地區的總人口約為 30, 000 人，
包括觀月﹒梓率大約 700 人的人口。

8. 就（ iv）關於市建局行人天橋的建築費用，市建局表示部分建築工

程屬臨時性質（即臨時樓梯，升降機塔及打樁工程），而該行人天橋的

部分相關設施則與其上蓋發展高度融合。因此，市建局表示重建計劃發

展商並沒有關於該行人天橋的可分拆成本估計 。

(III）當局有否為擬議行人天橋考慮過其他的設計方案？例如為了減低

建築成本，將升降機和樓梯並肩相連在一起，從而可以共用橋面的空間

並縮短文橋的長度

9. 我們亦曾經考慮過其他的設計方案 ，會的口縮細升降機等候區 ， 從

而縮短擬議行人天橋長度 。 但由於沒有足夠的空間容納使用樓梯和升降
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機的行人，故此方案在技術上是不可行的。

(IV) 請問現時物華街行人路的寬度為多少？在建成了擬建的樓梯後剩
餘的行人路寬度又是多少？是否有足夠的寬度可以同時提供一組行人扶

手電梯及樓梯？

10. 在興建擬議行人天橋樓梯完成後，擬議樓梯旁的行人路的剩餘寬

度約為 3. 5 米。

11. 如設置一組扶手電梯（雙向）及樓梯，則物華街行人路在這個位

置的寬度便不能符合現行的設計準則。

12. 我們早前已就擬議行人天橋諮詢觀塘區議會，議員支持行人天橋

設計及走線。目前，擬議行人天橋系統的設計和法定程序已經完成。如

增設扶手電梯，設計將需要作大幅度改動。擬議行人天橋的設計將要作

全面檢討，有關的設計修訂亦需要重新列憲， 這樣將會嚴重拖延項目的

實施時間表。


